

# EL AVISADOR DE BADAJOZ.

Se publica los jueves y domingos —Precios.— En la Capital, 2 reales un mes fuera 6 el trimestre anticipado.—El suscriptor tiene derecho á insertar gratis sus anuncios. Se suscribe en la imprenta de D Gerónimo Orduña.

## SECCION OFICIAL

### Extracto del Boletín Oficial número 208.

Por el Gobierno de provincia, se previene á los Alcaldes y Juntas locales de Instrucción primaria que den preferencia á la obra titulada Plutarco de los niños.

—Por dicha dependencia, se anuncia la desaparición de dos burras, de la propiedad del Excmo. Sr. D. Alejandro Barrantes, vecino de esta.

—Por la misma dependencia, á instancia del Juez de Carmona, se desea la captura de Domingo Pelaez y Tomás de la Vega.

—Por la Capitanía General, se previene á los Alcaldes den con mas puntualidad al Gefe del provincial el parte de las vicisitudes que ocurran con los soldados del mismo.

—Por el Gobierno Militar, se previene á los Alcaldes que si en sus localidades se encuentra algun individuo de los regimientos de infantería del Rey y Aragon, le den conocimiento de haberse trasladado el primero á Galicia y el segun á Granada.

—Por la Administracion Económica de la Diócesis de Badajoz, se publica una nota de varios Ayunta-

mientos deudores á la misma por el producto de Cruzada de la predicación de 1865.

—Por el Juzgado de Castuera, á instancia de D. Diego de Tena y Guillen, se anuncia el acotamiento y cerramiento de siete Quintos en el término de Zalamea.

—Por el de Almendralejo, se previene á los acreedores á los bienes de D. Cándido Chumacero y Fernandez, se presente en el término de 20 días con sus títulos justificativos.

—Por el Ayuntamiento de Helechosa, se anuncia vacante la Secretaría con la dotación anual de 3300 reales.

—Por el de Montemolin, se anuncia vacante la plaza de médico-cirujano con la dotación anual de 400 escudos.

—En el pueblo de Trugillo, e dia 15 del presente se arriendan en la casa de D. Miguel Borrallo, las yerbas de la dehesa del Escobar.

—En el de Bejar, en la casa de D. Vicente Cid, se arrienda la dehesa llamada Serrota y Hecho.

## SECCION RELIGIOSA.

*Santos del dia.*

**Hoy 6.**—V. despues de Pascua.

San Juan Ante-portam-latinam, san Ebelardo, san Evodio, y santa Benita virgen.

**Lunes 7.**—San Estanislao obispo y martir, san Eovaldo, san Augusto mártir, san Sixto, y la Aparicion de san Rafael Arcángel, custodio de Córdoba.—Hoy comienzan las letanías.

**Martes 8.**—La Aparicion de san Miguel Arcángel, y Nuestra Señora de los Desamparados, patrona de Valencia.

**Miércoles 9.**—San Gregorio Nacianceno obispo y doctor, san Hermes y san Geroncio, y la Traslacion de san Nicolás de Bari, arzobispo de Mira.—Vigilia.

El día 1.º de Mayo, se dió principio en la parroquia de San Andres á los egercicios dedicados á Maria Santísima, bajo la denominacion de *Flores de Maria*, que continuarán todo el mes con pláticas en todos los dias de fiesta de precepto y ademas en los mártes, jueves y sábados de cada semana.

Las señoras profesoras que con sus niñas ofrecerán las *flores*, son las siguientes:

Domingo 6. D.ª Mariana Gonzalez.

7. » Maria de los Santos.

8. » Maria Sancho.

9. » Brígida Rodrigo.

10. » Mariana Gonzalez.

11. » Eloisa Muñiz.

12. » Josefa Doncel.

13. » Maria Rijediago.

14. » Brígida Rodrigo.

15. » Maria Sancho.

16. » Francisca Saabedra

17. » Maria de los Santos.

18. » Pilar Nuñez.

19. » Josefa Doncel.

20. » Mariana Gonzalez.

21. » Eloisa Muñiz.

22. » Maria Bijeriego.

23. » Maria Sancho.

24. » Josefa Doncel.

25. » Brígida Rodrigo.

26. » Maria de los Santos

27. » Maria Sancho.

28. » Eloisa Muñiz.

29. » Maria Sancho.

30. » Pilar Nuñez.

31. » Mariana Gonzalez.

### CÁNTICO Á MARIA.

Espíritu que te ciernes en las brillantes alturas del amor; que despliegas tus alas de luz en la atmósfera serena de la Jerusalem celestial, gozandote en habitar los deliciosos verjeles y suntuosos alcázares de la Sion triunfante y divina, pon en mis labios el abrasado acento de tu inspiracion sagrada: inflama mi corazon; inflama mi mente para que pueda cantar dignamente á la Reina de los amores, á la Madre de los dulces sentimientos, á la sin par y bellissima Maria.

O tú doncella de Nazaret, decoro del Saron y del Carmelo, gloria y alegria de Israel, presta tus oidos benigna á los ecos armoniosos de mi canto; recíbelos desde las azuladas alturas donde triunfas, y reinas, cual al humo blanco del incienso y cual al perfume oloroso de los campos.

Pues tú gustas de las nobles y sublimes concepciones, de las delicadas armonias y de los acentos del corazon puros y castos. Tú gustas de los inefables placeres del mas acendrado amor, de los esquisitos goces de una viva y filial piedad, de los misterios sublimes del alma, y de los tiernísimos ecos de un corazon abrasado en tu fuego.

— Oh, sí, tú sola escelsa entre las hijas de los hombres, cual frondoso cedro del Libano, cual erguido y empinado ciprés junto á la frescura de las aguas. En tí reside toda verdad y hermosura cual en Tabernáculo Santo que eligió para sí la Divinidad, cual en vaso de oro que custodia el prodigioso maná, y cual en abierto cáliz que recibe en su blanco seno todo el rocío de los cielos.

Tú te levantas de tu lecho de flores en este sagrado mes, albagada por los soplos de la brisa y del céfiro, coronada de las frescas rosas de la mañana, y respirando el suave perfume y delicado aroma de los prados. Tu rostro es blanco cual la paloma de la Siria, tus mejillas se ven teñidas con la púrpura de la aurora, y tus ojos brillan como el astro de los amores.

Oye, Virgen de perfecciones divinas, hija de Reyes llena en tu interior de belleza, circundada en tu exterior de variedad y hermosura, oye en la enramada el melodioso canto del ruiseñor, oye el lejano murmullo de las aguas; mira las plateadas cimas de los montes de la Arabia, las doradas cúpulas del Templo de Sion, las tortuosas corrientes del Jordan, y el verdor lozano de los valles del Carmelo.

Debajo de tus pequeños pies brotan á porfia las ribicundas hojas del alelí, los capullos de nieve del tulipan, y los morados vástagos del lirio y de la viola. A tu presencia se reaniman los esbeltos y graciosos tamarindos, cobra vigor la grama del prado, sonrien las colinas, y salta de gozo por las márgenes de las fuentes la rosada primavera.

Pues en tí reside toda la plenitud de gracia y hermosura, toda la plenitud de belleza y de vida, toda la

dulzura del amor, todo el encanto de la verdad. Sí, coronate hija de Sion, con los laureles de los jardines de David, con las rosas de los pensiles de Salomon; rodeate de frutas y engalanate con azucenas por que languideces de amor. Oye grata los cánticos de tus hijas, y enviales desde el luciente Trono de tu gloria los dones de tu celestial bendición.

## CARTA PASTORAL.

(Continuacion.)

Vivid, pues alerta, A. H. N.; no os dejéis sorprender, y si alguno os dijere *«que hay peligro en abandonar la interpretacion de la voluntad divina, á autoridades que se interponen entre Dios y la humanidad,»* (8) respondedles llenos de fé cristiana, que solo quereis escuchar la voz y la voluntad de Dios por sus órganos legítimos, por aquellos á quienes ha constituido Obispos para regir y gobernar su Iglesia, por solo aquellos á quienes dijo *«Id, enseñad, predicad; el que á vosotros oye, á mí me oye; quien á vosotros desprecia me desprecia á mí; desprecia á aquel que me envió»* (9) Yo os revisto de todo el poder, de toda la autoridad que he recibido de mi Padre; y cuanto en virtud de este poder y esta autoridad hiciéreis en la tierra, quedará sancionado en el Cielo. Por eso A. H., á pesar de las luchas sangrientas, á pesar de combates los mas encarnizados, esta autoridad de origen mas elevado y santo que un pacto, una convencion humana, sostenida por la verdad y el amor, animada por el soplo divino que la vivifica, jamas ha

(8) Harens.

(9) S. Lucas.—10.—

4  
sufrido quiebra, llenando sin fallar su destino augusto en el curso sucesivo de los siglos en bien de la pobre humanidad. En vano á manera de hijo desobediente, gastador y apasionado que llama *tiranía* á la vigilancia amorosa y paternal ejercida con cariño sobre él, al fin que no se corrompa ni se pierda, han venido tambien agrupándose en medio de la corriente de los siglos hijos desleales, sin otro designio que el de resistir á esta autoridad y vigilancia divinas, consagradas exclusivamente á procurar su bien; en vano han exclamado á su vez *¡Tiranía!*, al recibir un consejo, una advertencia, una amonestacion de este poder paternal, por que el tiempo, ese libro siempre abierto para nuestra enseñanza, nos muestra en todas sus páginas, que no hay poder, no hay consejo, no hay sabiduría contra el Omnipotente; que únicamente la verdad ha triunfado en los combates.

(Se continuará.)

#### GACETILLAS.

En la noche del dia 2, fué conducido á la cárcel por los serenos á Manuel Pereira y Antonio Pereira, por hurto de una cabra que sacaron de la casa de Francisco Mosquera en la Plazuela Vieja.

**Epidemia sui generis.**—El ministro de la Guerra de los Estados Unidos ha publicado la estadística de los soldados muertos durante la guerra. El total asciende á 325,000. El número de heridos fué de 1,100,000 hombres. Cuando se conozca la cifra de las tropas confederadas podrá verse que la guerra se ha llevado por lo menos 2,500,000 americanos.

Acaba de morir en América el hombre mas anciano del globo, en una ciudad del Estado de Wiscoussin. Llamábase José Crele: su partida de bautismo, inscrita en el registro de la iglesia católica de Detroit, databa de 1725. José Crele tenia por consiguiente cuando ha muerto 141 años.

Una vieja remilgada, compuesta á partes iguales de huesos y blanquete, pellejos y arrebol, canas y postizos, decia el otro dia:

—Yo ya he renunciado á todo en este mundo.

Todavía os falta renunciar á la pintura, le contestó un satirico.

#### ANUNCIOS.

En la calle de San Lorenzo, número 4, se venden auroras en cabezas dobles á 1 real cada una.

José Rodríguez, maestro tonelero, el cual hace cubas, barriles y toneles. Vive calle de San Lorenzo, número 4.

**NODRIZA** —Encarnacion Ballesteros, vive Campo de San Andres, en casa de Sacramento Sanz, barbería.

El dia 11 de Mayo corriente, se subastan ante el Juez de primera instancia de esta Capital, escribania de D. José Vazquez Hidalgo, dos viñas en la Corehuela, una eu suerte número primero de la cuarta padronera, cabida de 4 fanegas, con 7500 cepas, 70 olivos y 72 árboles frutales; en 8000 reales; la del número segundo de igual cabida y número de cepas, con 75 olivos y 44 árboles frutales; en 7500 reales.

Editor responsable: D. G. ORDUÑA.

IMPRESA DEL EDITOR.